



News-Letter 1/2024

Informationen zur DV vom 8. Juni in Glovelier

Liebe Mitglieder von Ziervögel-Schweiz

Seit einiger Zeit besprechen wir die Vor- und Nachteile einer Mitgliedschaft bei Kleintiere Schweiz. So haben wir euch an der POK 2023, an der DV 2023 ausführlich informiert und die POK 2024 in Reiden haben wir fast ausschliesslich dazu benutzt über das Thema Austritt aus dem Dachverband «Kleintiere Schweiz» zu debattieren.

An der kommenden DV werden wir nun über den Austritt aus dem Dachverband «Kleintiere Schweiz» entscheiden. Nach fast 150-jähriger Mitgliedschaft ist das kein einfacher Entscheid und einige Mitgliedsvereine sind noch unsicher und unentschlossen.

Um Zweifel und Unsicherheiten auszuräumen beantworten wir nachstehend Fragen, welche an Ziervögel-Schweiz gestellt wurden.

Frage: Was geschieht mit dem Erlös des Tierweltverkaufs?

Antwort: Der Erlös floss zu 100% an Kleintiere Schweiz (KTS) und wird durch KTS verwaltet. Bemühungen und Anträge den Verkaufserlös teilweise an die Fachverbände weiterzuleiten sind abgelehnt worden.

Frage: Wie reagiert Ziervögel-Schweiz, wenn sich ein neuer Dachverband bildet?

Antwort: Ziervogel-Schweiz ist ein Schweizerischer Verband welcher sich für die Vogelzucht einsetzt. In der Schweiz kennen wir noch ähnliche Verbände wie «Exotis» und der «Schweizerische Wellensittich-Verband». «Kleintiere Schweiz» ist der Dachverband für «Rasetauben-Schweiz», «Rassekaninchen-Schweiz», «Rassegeflügel-Schweiz» und «Ziervögel-Schweiz». Bei einem allfälligen Austritt aus KTS ist ein Beitritt in einen anderen oder neuen Dachverband kein Thema.

Frage: Kann sich Ziervögel-Schweiz mit der Hälfte der Mitglieder über Wasser halten? Steigt bei einem Mitgliederschwund der Beitrag der Mitglieder?

Antwort: Diese beiden Fragen beinhalten ähnliches, zum einen verlieren wir möglicherweise Mitglieder, wenn wir bei KTS bleiben, nämlich diejenigen welche austreten wollen und wenn wir bei KTS austreten verlieren wir möglicherweise die anderen Mitglieder.
Weniger Mitglieder bedeutet natürlich weniger Einnahmen durch Mitgliederbeiträge und Ringverkäufe. Auf der anderen Seite reduziert sich gleichzeitig der Aufwand. Das Budget berücksichtigt bereits einen Mitgliederrückgang.

Frage: Aktuell setzen die Vereine auf Passivmitglieder und melden nur noch die aktiven Mitglieder. Wie stellt sich Ziervögel-Schweiz dieser Entwicklung?

Antwort: Diese Entwicklung wurde durch die Erhöhung der Jahresbeiträge von KTS verstärkt. Bei einem Verbleiben bei KTS wird diese Entwicklung, nicht nur in unserem Verband, stark zunehmen.
Ziervögel-Schweiz begegnet dieser Entwicklung indem wir bei KTS austreten und diesen Jahresbeitrag nicht mehr zahlen müssten.

Frage: Ist eine Nationale Ausstellung mit einer Beschickung von 300 Vögeln noch durchführbar?

Antwort: Ja, sicher!

Frage: Können nach einem Austritt aus Ziervögel-Schweiz die Mitglieder von Kleintiere Schweiz an der Nationalen Ziervogelausstellung teilnehmen?

Antwort: Falls Ziervögel-Schweiz bei Kleintiere Schweiz austritt, dann treten alle Mitglieder von Ziervögel-Schweiz bei Kleintiere Schweiz aus. Kleintiere Schweiz hat dann keinen Vogelzüchterfachverband mehr.

An einer SwissBird dürfen nur Mitglieder von Ziervögel-Schweiz teilnehmen, unabhängig davon ob Ziervögel-Schweiz Mitglied bei KTS ist oder nicht.

Frage: Dürfen Richter von Ziervögel-Schweiz bei anderen Vereinen ihre Tätigkeit ausüben?

Antwort: Ziervögel-Schweiz bildet seine Preisrichter unabhängig von KTS aus und KTS beteiligt sich nicht an der Bezahlung der Ausbildung. Der Einsatz bei anderen Verbänden erübrigt sich. Exotis will explizit keine Zuchtrichter und der SWV hat andere Bewertungskriterien.

Frage: Wie stellt Ziervögel-Schweiz sicher, dass er in Bern Gehör findet?

Antwort: Indem man mit dem Bundesamt für Lebensmittelsicherheit und Veterinärwesen in Kontakt tritt, sich und ein sehr gutes Ausbildungskonzept vorstellt. Dies jedoch erst nachdem ein Austritt beschlossen ist.

Frage: Die aktuellen Publikationen von Ziervögel-Schweiz sind heute schon sehr spärlich. Wie will Ziervögel-Schweiz den Kontakt zur Basis besser pflegen?

Antwort: Falls wir bei KTS verbleiben, so sind wir nach wie vor auf die Erscheinungsdaten und die entsprechenden Redaktionsschlüsse für das Kleintiere Magazin angewiesen. Für die Publikationen zur DV vom 8. Juni beispielsweise war am 15. April Redaktionsschluss. Da ist eine zeitnahe Kommunikation über die offiziellen Kanäle schwierig. Ein Austritt aus KTS verbessert die Situation entscheidend. Ziervögel-Schweiz will zukünftig vermehrt mit Newsletter per Mail und über die Homepage kommunizieren. Wichtige Mitteilungen erfolgen nach wie vor per Post.

Frage: Der Homepagevorschlag sieht im ersten Moment ja ganz gut aus. Wer pflegt diesen und was kostet dieser?

Antwort: Die Betreuung der Homepage kann erst geregelt werden, wenn klar ist, dass die Dienstleistung wirklich gebraucht wird. Eine Lösung ist aufgegleist.
Die Kosten sind im Budget enthalten, die budgetieren Beträge belaufen sich auf CHF 760. Dieser Betrag scheint sehr gering, ist jedoch realistisch!